
 
 

Protokollauszug 
aus der 

15. öffentliche Sitzung des Jugendhilfeausschusses - Videokonferenz  
vom 21.01.2021 

 
öffentlich 
Top 4 Bericht des Unterausschusses und der Arbeitsgemeinschaften nach § 78 

SGB VIII 
 
 

 
UAJHP:  
Herr Ströber berichtet, dass der UA am 12.01.2021 per Videokonferenz getagt hat.  
 
Im Rückblick auf dem JHA am 17.12.2020 spricht der UA JHP in Bezug auf die Stellenvergabe 
für „Die Arche“ eine dringende Empfehlung für zukünftige Prozesse aus: die Vergabe/ Umwid-
mung einer Stelle bedarf mehr Planungszeit und eine optimalere Bedarfsermittlung in den Sozi-
alräumen. 
 
Weiterhin werde man zur Wichtung der Pandemie-Schlussfolgerungen der Fach-AGs in einem 
separaten Termin (Verwaltung, Fach-AGs, UA JHP) zusammenkommen. Ein Ergebnis ist im 
nächsten UA zu erwarten, eventuell dann auch Empfehlung an JHA, Verwaltung und ähnliche. 
 
In der kommenden Sitzung des UA JHP im Februar wird man sich mit der Themenplanung des 
UA für 2021 beschäftigen. 
 
Die Träger fordern die Mitarbeiter im HzE-Bereich in die Impfstrategie zu integrieren. Der UA 
bittet die Verwaltung dies ggü. dem MBJS zu forcieren. 
 
Herr Ströber erinnert daran, dass die Stellungnahme zur SGB VIII Reform des gesamten Städte- 
und Gemeindebundes an den UA weitergeleitet wird (Vgl. Niederschrift JHA 26.11.2020), sobald 
diese vorliege. Dies sei laut Frau Reisenweber noch nicht der Fall.  
 
AG Kita 
Die AG hat nicht getagt. 
 
AG HzE: 
Die AG hat nicht getagt. Herr Küken habe jedoch per E-Mail eine Abfrage gestartet. Ein schriftli-
cher Bericht wird dem Protokoll angefügt. (Anhang 1). 
 
Frau Reisenweber sichert zu, dass die Anträge durch die Träger der stationären Hilfe momentan 
in der Verwaltung in Prüfung seien. Es werden jedoch noch weitere Informationen benötigt und 
man sei in enger Abstimmung mit dem MBJS. Weiterhin werde sie intern eine Abstimmung be-
züglich der gehäuft abgesagten Termine in der ambulanten Hilfe vornehmen, um sicherzustellen, 
dass keine Familien durchrutschen. 
 
AG JuFö: 
Frau Tietz berichtet, dass die AG am Dienstag per Videokonferenz getagt habe.  



 
Sie bittet darum in den nächsten Sitzungen des JHA über den aktuellen Sach- und Planungsstand 
zum Ribbeck-Eck zu berichten.  
 
Die AG wünsche sich eine bedarfsgerechtere Planung für Angebote in den Kinder- und Jugend-
clubs. Die Beratungsbereitschaften, die zwischen den Jahren geschaffen werden sollten, wurden 
so gut wie gar nicht genutzt.  
 
Weiterhin begrüße man in der AG weiterhin die Idee der Bildung einer Task Force für spontane 
Reaktion in Pandemiezeiten. 
 
Im Namen des AKKJ berichtet Sie, dass die Angebote zwischen Weihnachten und Neujahr vor 
allem von jüngeren als von älteren Kindern und Jugendlichen genutzt wurden. Die allgemeine 
Situation nehme man vor Ort als sehr angespannt wahr, d.h. es komme viel schneller zu Streit in 
den Kinderclubs. Auch der Bedarf bei Eltern sei hoch. Bei der Angebotsplanung für das Home-
schooling stelle man immer wieder fest, dass die technische Ausstattung in den Clubs flächen-
deckend nicht ausreichend sei. Dazu wurden bereits Signale von den Clubs an das Jugendamt 
übermittelt. Weiterhin übernehmen die Fachkräfte vor Ort die Betreuung der Beschulungsaufga-
ben, obwohl sie keine Lehrkräfte seien. Dies führe zu anhaltender Überlastung. Man diskutiere 
im AKKJ das Datenschutzthema – dürfen Kids erfasst werden? Und man registriert, dass der 
öffentliche Raum momentan vor allem von männlichen Gruppen erschlossen werde, sich die 
Mädchen vorrangig im privaten Raum aufhalten. Diese müssten viele Tätigkeiten im häuslichen 
Umfeld übernehmen und werden von MitarbeiterInnen nur noch schwer erreicht.  
 
Frau Tietz betont abschließend, dass die AG bei der Erarbeitung der neuen Stadtordnung (z.B. 
Planung von Skate- und BMX-Arealen) mit einbezogen werden möchte. Herr Kolesnyk bekräftigt, 
dass die Überweisung aus der SVV sicherlich auch in den JHA erfolgen werde.  
 
RegAG1: 
Es erfolgte keine Berichterstattung. 
 
RegAG2: 
Herr Küken habe per E-Mail eine Abfrage gestartet. Es gab jedoch nur eine Rückmeldung einer 
Kita im Stadtteil Drewitz. In den Schwerpunktsozialräumen sei der aktuelle Leidensdruck sehr 
hoch. Man wünsche sich weiterhin eine rechtzeitigere Beschlussfassung und Weiterleitung be-
züglich der Eindämmung auf Landesebene. 
 
RegAG3: 
Herr Papadopoulos berichtet, dass die letzte Sitzung im Oktober stattfand. Frau Goldberg über-
nehme seitdem die kommissarische Leitung der AG. Ein neuer Sitzungstermin sei für Ende Fe-
bruar angedacht. Die RAK tage am 17.02.2021. 
 
 

 


